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范國威、譚凱邦及梁金城等前日以「數百位香港人
集資聯署」名義，在台灣「台獨」色彩濃厚的《自由
時報》刊登題為《反對服貿協議．拒絕中國化》的廣
告，其中聲言：「香港人聲援台灣人，勿墮香港衰落
的軌跡，台灣應引以為鑑。」廣告又揚言：「香港自
主權移交以來，與中國政府簽訂多份更緊密經貿關係
協議（CEPA） ，比台灣的黑箱更黑箱，只須特首簽
署，立法會沒權審議。」廣告更聲言，「經濟依賴中
國是危險」，又稱台灣應完全退回服貿，以保存各項
優勢，包括民主制度、新聞自由，「中國對香港的干
預與日俱增，香港失去高度自治。這兩年來，梁振英
施政與民為敵，盲推中港融合，香港人生活並不開
心」。

范國威盜用700萬市民名義的彌天大謊
范國威代表的是極少數「港獨」，所謂「數百位香

港人集資聯署」，是他去年9月誑言以「約300名市
民」名義的故技重施，此次廣告中所謂「香港人聲援

台灣人」，更是盜用700多萬市民名義的彌天大謊。針
對廣告訛稱「經濟依賴中國是危險」，避免台灣像香
港般「墮落」，香港中旅集團執行董事、全國人大代
表團副團長盧瑞安直斥廣告不盡不實，試圖將香港推
入「深谷」，並呼籲社會小心這類危言聳聽的言論。
他又補充指，香港在回歸以來，遭逢「沙士」、金融
海嘯等危機，CEPA正是在危急中幫助香港，並非「害
香港」，未來發展機遇亦讓新加坡等地艷羡。
香港科技大學前校長朱經武曾表示，新加坡資政李

光耀曾向他透露，很羨慕香港的受到中國內地支持的
優勢，笑稱時時刻刻都想和香港交換。事實上，香港
回歸至今，經歷多次經濟危機，包括1998年的金融風
暴、2003年的沙士病疫、2008年的金融海嘯，國家一
次又一次推出措施如自由行政策、CEPA等，支持香港
的經濟復甦和發展。而且，在整個國家發展規劃中如
「十二五」規劃，香港的角色受到高度重視。中央政
府極力協調各地，支持香港經濟的轉型和升級。在內
地與香港的緊密關係下，也不難理解為何新加坡會羨

慕香港。

范國威「宣獨」登廣告早有前科
事實上，范國威公然高舉「宣獨」旗幟登廣告早有前
科。去年9月，范國威就聯同公民黨毛孟靜以「約300名
市民」名義，在台灣「台獨」色彩濃厚的《自由時報》刊
登廣告，把香港住屋、旅遊設施配套不足等問題，歸咎於
「個人遊」政策以至新來港人士，更倡議所謂「源頭
減人」。平機會主席周一嶽隨即批評，指該廣告內容涉嫌
歧視新來港人士，必須受譴責。連反對派中人也厲言批評
范國威，畫清界線，說明范國威之流政治油水廣告已經逾
越了最基本的道德界線，違反了人道精神，不少反對派中
人也羞與為伍，這也暴露他們的所謂本土路線，不過是假
本土真冷血。

警惕「佔院」和「佔中」互動合流
范國威等極少數「港獨」勢力再於具濃厚「台獨」

色彩的《自由時報》刊登題為「反對服貿協議．拒絕
中國化」廣告，支持台灣學生衝入「行政院」及「立
法院」大肆搗亂的行為，為整個事件「火上加油」，
充分暴露「港獨」勢力已經與「台獨」勢力沆瀣一
氣、狼狽為奸。「兩獨合流」從有傾向發展到有綱
領、有計劃、有行動，「佔院」和「佔中」關係互
動，形成結盟之勢。實際上，台灣「佔領立法院」搞
手之一、民進黨謝長廷文膽之一林啟驊，原來正是
「佔中」「訓練導師」，他更聲言台灣「佔院」和
「佔中」有互動關係，聲稱希望「佔中」吸收台灣的
「抗爭經驗」，並令港、台兩地抗爭出現「新化學作
用」。「佔院」和「佔中」互動合流，不僅將「台

獨」禍水引入香港，而且會催促
「港獨」急劇膨脹，對國家安全和
香港繁榮穩定的危害性更大。

鋌而走險犯法者須依法懲處
范國威等極少數「港獨」勢力不僅在「台獨」報章

挺暴宣獨，而且計劃採取暴力行動佔領立法會和政府
總部並提早「佔中」。學聯聲稱，台灣近日「佔院」
的行動令香港學界「警醒」，並稱特區政府倘不回應
或否決「公提」，他們就會在今年7月1日提早「佔
中」，更會在各院校成立行動組，推廣「公民抗
命」，包括發起罷課，甚至佔領立法會和政府總部
等，和范國威等遙相呼應。
多位立法會議員對此都深表憂慮，他們認為，若香

港學運與台灣綠營合流，只會令政治問題更複雜化；
而佔領行為不但會衝擊法治，更將帶來社會動盪。立
法會行政管理委員會委員、民建聯立法會議員黃定光
表示，假如出現佔領立法會的行為，犯事者一定要為
所犯的行為承擔後果。立法會主席曾鈺成表示，因應
議員對台灣「佔院」的關注，立法會行政管理委員會
下月將討論立法會一旦被佔領，如何繼續運作。曾鈺
成亦直指，佔領立法會是違法行為，即使只是立法會
的會議廳被佔領，他亦不排除要求警方進場執法。警
務處處長曾偉雄表示，若立法會有保安需要，警方樂
意商討。
《立法會權力及特權條例》相關條文規定，佔領立

法會是違法行為，視情況不同可處罰款$10,000及監禁
12個月，或可處罰款$2,000及監禁3個月。任何鋌而走
險犯法者，必須受到依法懲處。

范國威挺暴宣獨廣告用心險惡
「新民主同盟」立法會議員范國威前日再夥拍「環保觸覺」主席譚凱邦，以及其「頭馬」

梁金城等在台灣「台獨」色彩濃厚的《自由時報》刊登廣告，聲援「台獨」分子「反服貿」

的暴力行動，聲言「寧被邊緣化勿被中國化，免跌進香港衰落的同一軌跡」，企圖為「佔

中」造勢。社會各界批評，其廣告內容絕不代表700多萬市民意見。范國威等反對派聲援台

灣的「反服貿」行動，公然鼓吹暴力，而反對派發動的「佔中」一旦釀成流血及暴動事件，

後果將不堪設想，屆時社會須付出沉重代價，各界應予以嚴正指責，鋌而走險犯法者必須受

到依法懲處。

香港樹仁大學創校校長鍾期榮博士走了。三月二十五日
晚，我出席了鍾校長的喪禮，見到鍾校長丈夫、樹仁大學校
監胡鴻烈，不期然想起，鍾校長及胡校監在我人生的轉捩點
發揮了何等重要的角色！

赴京深造全靠鍾校長
我中學時期就讀聖保羅男女中學，後來升讀香港中文大
學，大學期間先後到美國及法國交流。可以說，我自小接受
英式教育，是個典型的「香港妹」。然而，正正因為有過放
洋交流的經歷，反而加深了我的愛國情懷，令我更渴望去了
解祖國，去尋找自己的根。
當時，我見到新聞廣告，樹仁學院與北京的中國人民大學
第一次合辦交流計劃，雙方互派學生到兩地學習，我當時就
立下決心報名申請。猶記得當年親友大感驚訝，紛紛前來相
勸。這也難怪他們，因為當時的大學畢業生出路很多，絕少
有人會到北京讀書，更不要說去讀些冷門學科如中國法律。
最後，我對祖國的追求還是說服了所有的反對聲音，令我如
願以償，收拾了行裝前往中國人民大學的學生宿舍，開始我
北京的學習生涯。
在北京讀法律的日子，改變了我的一生。此前每逢到中國
內地，我都只是抱旅遊、觀光的心態，到過黃山、九寨
溝、絲綢之路等，覺得祖國很美，但始終有一種距離感。但
在北京期間，我不但完成了法律專業課程，更確切體驗到祖
國老百姓的生活，真正明白中國的國情，體諒到國家的問題
絕對不是同學們在「冷氣室」裡通宵討論關懷國是那樣簡
單。
鍾校長及胡校監目光長遠，當年率先開拓與北京的大學進
行交流升學，我才有機會上京學習中國法律，近距離觀察
《基本法》制訂及以後的發展，後來更在他們的鼓勵下，繼
續考取了香港大律師的資格。他們對教育事業竭盡心力，無
私奉獻，造就了今日的我。雖然未曾正式受學於鍾校長及胡
校監，但我心中早已拜他們為師；這些年來時常碰面，有機
會聽到他們的真知灼見，每每深受裨益。鍾校長及胡校監四
十幾年來對多少士人學子恩情浩瀚，我們不會忘記，不敢忘
記！
最近心情很沉重，因為兩位我非常欽佩的學界泰斗離世，
一位是許崇德教授，另一位是鍾期榮校長，他們二人本身亦
是很要好的朋友。他們對國家、對教育的情懷令人景仰。事
實上，若非鍾校長當年率先舉辦與內地的交流計劃，我亦無
緣師從許崇德教授。鍾校長，我們永遠懷念您！

徐

庶

到今天為止，反對派立法會議員仍未表態是否參加上海之
行。那邊廂，中央政府已經公佈了行程、會議時間、主方的
名單。誰有誠意溝通，香港人有目共睹。不少評論都說，萬
事俱備，如果反對派立法會議員不出席上海之會，將會大失
民意。
前不久，反對派開大口，條件多多，包括訪滬行程必須以
政改為主軸、有關中央官員必須與其單獨會面，及必須正式
回應其所提之各類政改方案，個別激進反對派議員更要求為
會面全程錄影、錄音。特首梁振英答應向中央轉達議員要
求，希望盡量能夠滿足。
按照這些條件，香港市民都可看到，反對派不像是要和中
央溝通，而是準備「做大騷」，為明年的區議會選舉準備彈
藥。誰都知道，錄影其實準備向外發放，比較一下哪一個政
黨更加強硬、更加出位，然後攻擊其他的反對派軟弱，唯獨
自己最為可信。下次投票，記得投我一票。按照這個邏輯進
行政改交流，可以想像得到，反對派內部一定會互相比賽，
看誰更激。屆時，必然充滿了火藥味，破壞交流氣氛。
如果是有誠意的話，又何需準備錄影，在政治上玩嘢？如
果以做騷的心態開展上海之行，是明顯缺乏誠意的。
在海怡半島的區議員補選中，大家可以清楚地看到反對派
已經公開分裂了，一些自稱為「進步民主派」，爭取了這個
桂冠，在未來的選舉中就可以攻擊其他反對派政黨。直到昨
天，李柱銘還提出，反對派即使參加上海之行，也一定要繼
續堅持「公民提名」。再加上準備好錄影機對每一個人，
屆時各個反對派的叫價肯定會更高，妥協讓步的餘地自然沒
有。所以，反對派忸怩作態，無非是準備明年的區議會選
舉。由於內部矛盾重重，死結無法解開，只好各自出盡法
寶，為選舉時使用。民主黨的主力，何俊仁、胡志偉、單仲
偕、李永達、楊森、林卓廷、陳樹英，昨日參加中環的絕食
會，做騷味道更濃。絕食也搞接力，即分分鐘可以離開，絕
食也愛惜身體，假得離譜。大概，所有「保護」動作做完之
後，民主黨才會宣佈參加上海之行。上海之行，也是選票之
行。
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安倍自作聰明，認為
「借」美國的力，就可以奪

回北方四島、霸佔中國釣魚島，成為亞洲「領袖」。
殊不知白宮技高一籌、忽軟忽硬，讓東京摸不
頭腦；莫斯科對東京的要求不屑一顧；日本和中
韓關係鬧僵，連想和中韓首腦會談的機會都等於
零。目前，東京仍然被美國控制在「二戰籠」裡，
安倍的「領袖夢想」，反而將日本推向「萬丈懸
崖」。據共同社報道，日本近期通過了2014年度
國家預算，總額達95.9萬億日圓，為有史以來最
高，其中「防衛費」猛增至4.9萬億日圓。安倍去
年在華盛頓瘋狂叫囂「強大日本回來了」，讓美
國、俄羅斯、中國等國家清楚認識到「東京正重
蹈軍國主義覆轍」。
據日本媒體披露，4月在日本廣島舉行的

「核裁軍和核不擴散倡議」(NPDI)外長會議
將發表共同聲明，寫入要求中國削減核彈頭
數量，目的是「對唯一增加核戰鬥力的中國
進行牽制」。 安倍近日加緊討好美國，在日
俄兩國有關北方四島領土爭議未能取得結果
的情況下，小野寺五典近日搭乘自衛隊運輸
機，在空中「視察」了北方四島，奪島之心
昭然若揭。為了討好美國，安倍高調宣佈決
定向烏克蘭提供1000億日圓經濟援助，並高
調表示日本不承認烏克蘭南部克里米亞半島
併入俄羅斯。安倍的一系列表演已經讓俄羅

斯不滿、華盛頓失望、北京討厭。

正在走極其危險的道路
美國之所以肯首讓安倍解禁自衛隊、修改和

平憲法，目的是想借日本右翼抗衡中國，以便
從中日對抗中獲取漁翁之利。然而，安倍的野
心很大，不僅夢想做「亞洲領袖」，還想在國
際事務中擔任更加重要角色，高叫「強大的日
本回來了」。事實上，日本想成為「真正國
家」的阻力不是中國，而是華盛頓。安倍等為
了「徹底擺脫白宮控制」已經變得「瘋狂」。
二戰雖然結束了幾十年，但對世界來說，日本
軍國主義為世界造成的災難仍然歷歷在目。無
論安倍如何到處「訪問」，施展金錢誘惑，都
改變不了歷史事實。
安倍從外交入手，毫無顧忌、多角度地展開

針對中國的「另類訪問」，足跡包括美國、俄
羅斯、蒙古、印度、中東地區和東南亞等幾十
個國家，甚至對和中國有傳統友誼的東盟國家
也施展金錢加以誘惑。一而再、再而三地唆使
鐵桿右翼人員頻頻向美國發起輿論攻擊，企圖
爭取國際輿論的支持。另一方面，採取極端低
下的手段加大力度宣傳，激發日本民眾對美國
的不滿。此外，安倍秘密研究核武器已經是不
爭的事實，安倍敢這樣做，凸顯其為了擺脫美
國的控制孤注一擲，走極其危險之路。

已經引起美國高度「失望」
日本媒體宣傳稱，超過60%的日本人認為，
日本現在是美國的「殖民地」；日本不僅在美
國眼裡沒有發言權；甚至不得隨便拋售因為
貿易順差而購買的美國債券。由於「日美安
保條約」明確規定，日本港口沒有拒絕美國
軍艦入港的權利；美軍在日本享有治外特別
權，美國士兵在日本犯法，日本警察都無權
逮捕、扣留，更加不能定罪，以至日本女學
生被美國士兵強姦，東京當局也不能抗議。
安倍及其右翼分子和NHK右翼人士不謀而
合，讓包括美國在內的世界看到安倍的神經
的確已經錯亂。
安倍於2013年12月26日不顧美國、中國等
反對，公然參拜靖國神社後，華盛頓罕有地一
反常態，不再沉默，通過白宮官員和外交部發
言人多次表示「失望」，顯示白宮政府已經無
法容忍安倍目中無美國的蠻橫行徑。安倍鐵桿
助手衛藤在視頻網站上發表攻擊美國的「報
告」，對美國的「失望」進行了失態的批評，
表示「美方對我們失望，我們對美國更失
望」，並埋怨華盛頓對東京管得太多，顯露出
要和美國來個攤牌架勢。日本公明黨黨首表
示，「日美、日中、日俄關係是日本的外交核
心，核心沒處理好將禍及日本民族的未來。」

安倍「領袖夢」將日本推向「懸崖」

楊孫西 多種形式投資 提高經濟總量

筆者認為，目前應是香港拓展經濟的戰略機
遇期，特區政府可採取多種形式進行投資，加
大經濟發展的財政投入力度，以助力香港產業
鏈重建和經濟轉型。目前，內地正推出一系列
深化改革的新舉措，勢必提高內地消費需求和
本港市場的結合。特區政府應把握時機，以獨
資、合資形式，在本港新市鎮或內地自貿區投
資專項。同時，以低息貸款和政策支持，幫助
香港中小企業在內地發展。可以預見，香港財
政儲備若能夠適當運用，加上各項政策及時配
合，有望避免出現財赤。

增加經濟總量方能解困

正如財政司司長曾俊華近日所言，本港支柱
產業的優勢並非必然。如果現有產業優勢無法
繼續保持，導致香港經濟旁落，庫房收入大減
很快耗盡財儲，僅靠儲備現有的餘財，不可能
解決經濟發展引致的弊端。業內人士認為，香
港要避免出現財赤需大筆投資，增加經濟總量
方能解困，而香港經濟倒退時僅靠財政儲蓄將
是杯水車薪。
因此，香港社會各界爭議焦點在於，特區

政府目前是否需要大舉投資、拓展香港經濟
呢？事實上，經濟發展有其周期性，在需要大
力拓展經濟時一味收緊銀根，只會錯失良機。
當年興建香港新機場時，幾乎耗盡政府的財

儲，曾一度備受社會各界質
疑，如今卻使本港擁有高端物
流的優勢，成為本港經濟命脈
之一。可以預見，如果特區政
府拓展經濟的政策成功，將劇
增香港的經濟總量。屆時，也
就能有更充足的財政儲備提高
公共福利、改善民生。

投資同時注重財政平衡
香港基本法第107條規定，

本港財政必須量入為出，這確
保了本港長遠、整體的財政健
康。誠然，香港長遠財政計劃
工作小組的報告提示危機、倡

議慎用公帑的大原則，是正確且必要的。在必
要時大舉投資，特別應注重長遠財政平衡，必
須將兩者合理地結合起來，既要避免開支惡性
膨脹，又要及時投資促進香港經濟良性發展。
香港經歷過大大小小的金融危機，確應認真
研究以往每次危機發生時的財政變化，推算出
真正需要的備用資金。回顧80年代至今，
1999至 2004年間是香港財政處於最艱難時
期。當時，由於2000年科網股熱潮爆煲，加
上9·11恐怖襲擊及「沙士」爆發，香港經濟
下滑令政府庫房收入大減，導致財赤出現。不
過，幸好當時政府儲備雄厚，終於闖過難關！
由此看來，積穀確實可以防饑。

莫錯失拓展經濟機遇期
不可否認，香港作為自由貿易港和亞洲的國

際都會，在營商方面有顯著的優勢。目前，
內地已推出一系列深化改革新舉措，兩地在諸
多領域都有進一步合作的空間。香港應當把握
這一契機，發揮自身擁有的優勢。同時，盡快
推出各項優惠政策，如引進優質移民和輸入外
勞等長期性人口及勞工政策，吸引更多內地企
業來港投資，以香港為中轉站，從而拓展國際
市場。
應該看到，國家正在實施新型工業化的發展

戰略，以及逐步實行新型城鎮化，開發新能
源、節能環保等新興產業。值得關注的是，要
力發展服務業特別是生產性服務業，要加快
有序放寬市場准入、加大政策激勵，提升服務
業在國民經濟中的比重，其中蘊含龐大的商
機，香港要善於把握機遇。顯而易見，香港已
到了應該實施多種形式投資、擴容經濟的關鍵
時期。專家指出，以內地龐大的市場及現行注
重經濟和市場的政策，對本港市場的需求會長
期保持，應共同把握新形勢下的戰略機遇和挑
戰。因此，香港以多種形式投資、 擴容經
濟，其效果和回報將非常可觀。

新一年度的香港財政預算案日前已經公佈，關於特區政

府是否應從財政儲備中撥出資金來支援經濟發展，已成為

香港社會各界爭議的焦點。據香港長遠財政計劃工作小組發表的報告指出，

本港7至15年內會出現結構性財赤，並提出一系列嚴控開支、穩定收入及設

立儲蓄計劃等建議。毋庸諱言，多年來香港產業重建和經濟轉型緩慢，不少

競爭優勢反成為近年特區政府財政開源和助力經濟發展的掣肘。

西方走廊

揚清激濁
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■香港需要把握機遇，加快經濟轉型。


